
CONCEJO DE

BOGOTÁ, D.C.

 

PROCESOS GESTION NORMATIVA - CONTROL 
POLITICO - ELECCIONES DE SERVIDORES 

PÙBLICOS DISTRITALES 

CÓDIGO: GNV-CTP-ESP-FO-004 

ACTA SUCINTA  

VERSIÓN:  07 

FECHA: 14-Nov-2019 

 

 

 

 

 

 

 

1 
 

 
 

CONCEJO DE BOGOTÁ DISTRITO CAPITAL 
Período Constitucional 2020-2023 

 
SESIÓN PLENARIA 

Semipresencial 
 
 
 
ACTA: 073  
LUGAR: VIRTUAL 
FECHA: 25 de septiembre de 2020  
HORA DE INICIACIÓN: 9:21 a.m. 
HORA DE FINALIZACIÓN:  2:02 p.m.  
PRESIDENTE: Carlos Fernando Galán Pachón  
SECRETARIO (E): Freddy Ananías Urrego Garzón 
 
 

 
ORDEN DEL DÍA 

 
1. Registro electrónico de concejales y verificación del quórum  
 
2. Lectura, discusión y aprobación del orden del día  
 
3. Lectura, discusión y aprobación de proposiciones 
4. Evaluación del proceso de participación ciudadana en cumplimiento del Acuerdo 597 
de 2015, “por el cual se establece el día del Cabildante Estudiantil, se crea la Mesa 
Distrital de Cabildante Estudiantil y se dictan otras disposiciones. 
 
Invitados. Alcaldesa Mayor de Bogotá. Claudia López Hernández, Secretaria Distrital de 
Educación, Veedor Distrital, Personera Distrital Encargada, Contralor Distrital, Secretario 
Distrital de Cultura, Recreación y Deporte, Integración Social   
 
5. Comunicaciones y varios 

 
DESARROLLO 
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1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
 
El Secretario General informa a los concejales presentes en el recinto que se ha habilitado 
el sistema biométrico para el registro.  
 
Contestan el llamado a lista los honorables concejales: SAMIR JOSÉ ABISAMBRA 
VESGA, ÁLVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN, MARCO FIDEL ACOSTA RICO, 
HUMBERTO AMÍN MARTELO, ÁLVARO JOSÉ ARGOTE MUÑOZ, EDWARD ANÍBAL 
ARIAS RUBIO, LUCÍA BASTIDAS UBATE, ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ, DIEGO 
ANDRÉS CANCINO MARTÍNEZ, CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS, SARA 
JIMENA CASTELLANOS RODRÍGUEZ, JORGE LUIS COLMENARES ESCOBAR, 
NELSON ENRIQUE CUBIDES SALAZAR, DIANA MARCELA DIAGO GUÁQUETA, 
GLORIA ELSY DÍAZ MARTÍNEZ, JULIÁN ESPINOSA ORTIZ, ANDRÉS EDUARDO 
FORERO MOLINA, MARISOL GÓMEZ GIRALDO, ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ 
GARCÍA, LUZ MARINA GORDILLO SALINAS, ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, 
DIEGO GUILLERMO LASERNA ARIAS, PEDRO JULIAN LÓPEZ SIERRA, MARÍA 
SUSANA MUHAMAD GONZÁLEZ, MARÍA CLARA NAME RAMÍREZ, CELIO NIEVES 
HERRERA,  ANDREA PADILLA VILLARRAGA, FABIAN ANDRÉS PUENTES SIERRA, 
ATI QUIGUA IZQUIERDO, OSCAR JAIME RAMÍREZ VAHOS, MARTÍN RIVERA 
ALZATE, JULIÁN DAVID RODRÍGUEZ SASTOQUE, EMEL ROJAS CASTILLO, MARIA 
FERNANDA ROJAS MANTILLA, HEIDY LORENA,SÁNCHEZ BARRETO, MANUEL 
JOSÉ SARMIENTO ARGUELLO, RUBÉN DARIO TORRADO PACHECO, MARÍA 
VICTORIA VARGAS SILVA,  YEFER YESID VEGA BOBADILLA, ADRIANA CAROLINA 
ARBELÁEZ GIRALDO, JUAN JAVIER BAENA MERLANO, ANDRÉS DARÍO ONZAGA 
NIÑO. 
 
El Secretario General informa que contestaron el llamado a lista cuarenta y cuatro (44) 
concejales, conformando quórum decisorio.  
 
Durante el transcurso de la sesión se registró el ingreso del concejal GERMÁN AUGUSTO 
GARCÍA MAYA  
 
Por la Administración y los organismos de control asistieron: SECRETARIA DISTRITAL 
DE EDUCACIÓN CRISTINA; SECRETARÍA DISTRITAL DE INTEGRACIÓN SOCIAL, 
SERGIO FERNÁNDEZ, DELEGADO; SECRETARIA DISTRITAL DE CULTURA, 
RECREACIÓN Y DEPORTE, TATIANA FORERO SUBDIRECTORA DEL 
OBSERVATORIO DE CULTURA, DELEGADA; SECRETARIA DISTRITAL DE 
EDUCACIÓN, EDNA BONILLA SEBÁ; ALIX MONTES, JEFE DE LA OFICINA DE LA 
PARTICIPACIÓN EDUCACION Y LOCALIDADES DE LA SECRETARIA DE AMBIENTE; 
PERSONERÍA DISTRITAL, ROBERTO FUENTES, PERSONERO DELEGADO PARA EL 
SECTOR EDUCACIÓN, CULTURA, RECREACIÓN Y DEPORTE; VEEDURÍA 
DISTRITAL, GUILLERMO RIVERA Y RAMÓN VILLAMIZAR MALDONADO; 
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2. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA  
 
El presidente somete a consideración de la palabra el orden del día leído por el secretario, 
solicita que voten de manera ordinaria a través del chat de la sesión. El secretario informa 
que el orden del día fue aprobado por 38 votos incluidos los dos del recinto. 
 
3. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES 
 
Proposición 1. Tema. Seguimiento a la gestión local  
Invitados: 
Secretario Distrital de Planeación, Adriana Córdoba 
Secretaria Distrital de Desarrollo Económico, María Carolina Duran  
Secretario Distrital de Gobierno, Luis Ernesto Gómez 
Secretario Jurídico Distrital, William Mendieta Montealegre 
Directora Instituto Distrital de Recreación y Deporte, Blanca Inés Durán  
Invitados alcaldes 20 localidades 
Personera de Bogotá  
Contralor Distrital  
Veedor Distrital  
Cuestionario de 25 preguntas 
Presentada por la bancada Cambio Radical. Concejal Adriana Carolina Arbeláez 
 Aprobada.  
 
Proposición 2. Tema: Proposición aditiva a la proposición 686 del 3 de septiembre de 
2020: Contrato interadministrativo número 2020-1758 Prueba Piloto 
parqueo/estacionamiento en vía 
Adicionar el siguiente invitado: 
Invitado: Fiscalía General de la Nación.  
Presentada por la bancada de Centro Democrático. Concejal Andrés Eduardo Forero 
Molina.  
Aprobada.  
 
Proposición 3. Tema: Balance Donatòn y Sistema Bogotá Solidaria en casa 
Citados: Secretario Distrital de Gobierno, Luis Ernesto Gómez 
Secretario General de la Alcaldía, Margarita Barraquer Sourdis; 
Secretaria Distrital de Planeación, Adriana Córdoba Alvarado  
Secretaria Distrital de Integración Social Xinia Rocío Navarro Prada  
Director Instituto para la economía solidaria, Libardo Asprilla Lara  
 
Invitados Contralor Distrital. Personera Distrital y Veedor Distrital 
Cuestionario 17 preguntas 
Presentada por la bancada Bogotá para la Gente. Juan Carlos Baena Merlano 
Aprobada.  
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Proposición 4.  Tema Programa de alimentación Escolar (PAE) Aditiva  la 468 de 2020 
Citados: Secretaría Distrital de Educación 
Secretaría Jurídica Distrital  
Secretaría de Integración social 
 
Invitados, fiscalía General de la Nación, Contraloría General de la Republica, ADE, 
Asociación de trabajadores y trabajadores de Educación. Red Papaz, ex Superintendente 
de Industria y Comercio, Superintendente para  la protección de la competencia, Colombia 
compra eficiente, Contraloría Distrital, Personería de Bogotá y Veeduría Distrital.  
Cuestionario: 9 preguntas 
Presentada por la bancada Alianza Verde. Concejal Julián David Rodríguez 
Aprobada.  
 
 
4. EVALUACIÓN DEL PROCESO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN 
CUMPLIMIENTO DEL ACUERDO 597 DE 2015, “POR EL CUAL SE ESTABLECE EL 
DÍA DEL CABILDANTE ESTUDIANTIL, SE CREA LA MESA DISTRITAL DE 
CABILDANTE ESTUDIANTIL Y SE DICTAN OTRAS DISPOSICIONES”. 

 
El presidente de la Corporación, Carlos Fernando Galán Pachón, hace entrega oficinal de 
la sesión a la Mesa Directiva de Cabildante Estudiantil. 
Presidente: Nicolás Alfonso Ochoa 
Primera vicepresidente: Valentina Herrera 
Segunda vicepresidente. María Paula Ñustes 
Secretario: Santiago Baquero. 
Coordinadores de las Comisiones: 
Comisión de Educación Yeferson Gaspar  
Comisión de Ambiente. Dilan Neira 
Comisión de Integración Social, Mariana Pacheco 
Comisión cultura, recreación y deporte, Daniela Garzón 
 
El presidente de los Cabildantes, Nicolás Alfonso Ochoa, solicita dar lectura al orden del 
día. 
 
El secretario procede a dar lectura al orden del día.  
 
Orden del día 
 
Sesión de Cabildante Estudiantil semipresencial, septiembre 25 de 2020 
 

1. Llamado a lista y verificación del quórum. 
2. Lectura, discusión y aprobación del orden del día  
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3. Intervenciones  
- Presidente del Concejo de Bogotá, Carlos Fernando Galán  
- Secretaria Distrital de Educación, Edna Bonilla Sebá 
- Veedor Distrital, Guillermo Rivera Flórez 
- Presidente de la mesa de Cabildante Estudiantil, Nicolás Alfonso. 

 
4. Apertura de las intervenciones por comisiones: Cabildantes: Santiago Baquero, 

secretario de la Mesa Directiva de Cabildantes. 
 

5. Intervención comisión de educación. Informe de acompañamiento de concejales e 
informe de gestión de la comisión y estado del proceso  
 

6. Intervención comisión de Ambiente. Informe de acompañamiento de concejales e 
informe de gestión de la comisión y estado del proceso  

 
7. Intervención comisión de Integración Social. Informe de acompañamiento de 

concejales e informe de gestión de la comisión y estado del proceso  
 

8. Intervención comisión de cultura, recreación y deporte. Informe de 
acompañamiento de concejales e informe de gestión de la comisión y estado del 
proceso  

 
9. Intervenciones de los concejales voceros de bancadas  

 
10. Intervenciones de los cabildantes   

 
11.  Conclusiones  

 
12. Cumplimiento de requisitos y cierre  

 
13. Entrega de la sesión Plenaria al presidente del Concejo 

 
Desarrollo  
 
1. Llamado a lista y verificación de quórum El secretario informa que, para agilizar el 
llamado a lista, responderá el vocero de cada comisión e informará cuantos cabildantes 
asisten.  
 
Vocera Comisión de Educación, Camila Gerena. Informa que asisten 19 cabildantes de 
23 que conforman la comisión. 
 
Vocera Comisión de Integración Social, Mariana Pacheco, informa que asisten 8 
cabildantes de 13 que conforman la comisión  
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Vocera Comisión de Recreación y Deporte, Daniela Garzón, informa que asisten 10 
cabildantes de 18 que conforman la comisión 
 
Vocero Comisión de Ambiente. Dilan Neira, informa que se asisten 5 cabildantes de 15 
conforman la comisión. 
 
El secretario informa que con cuarenta y dos (42) cabildantes estudiantiles se conforma 
el quórum decisorio.  
 
Se realiza el registro de los funcionarios de la Administración Distrital que asisten a la 
sesión.  
 
2. Lectura, discusión y aprobación del orden del día  
 
El presidente de los cabildantes somete a consideración el orden del día leído por el 
secretario. El secretario informa que el orden del día fue aprobado.  
 
3. Intervenciones 

  
- Presidente del Concejo de Bogotá, Carlos Fernando Galán.  

El presidente inicia la presentación con un saludo a la Mesa de Cabildantes. Se refiere a 
la importancia que tiene para el Concejo la presencia de los Cabildantes estudiantiles y el 
ejercicio que se ha desarrollado durante este período de tiempo. Habla del liderazgo del 
Concejo para adaptarse a la nueva situación del trabajo virtual aprobando el PDD y 
realizando debates de CP. Igualmente destaca el trabajo realizado por las mesas de 
cabildantes, afirma que este ejercicio es una herramienta muy importante para que los 
jóvenes conozcan cómo funciona lo público y los estudiantes puedan desarrollar su 
vocación de servicio. 
 
El presidente señala que el Concejo apoyará las propuestas que presenten hoy las cuatro 
mesas de trabajo para que se hagan realidad en la Ciudad. Comenta que participó en la 
comisión de ambiente, donde hay propuestas interesantes sobre la bici y la protección del 
páramo. Finalmente le da la bienvenida a los Cabildantes al Concejo de la Ciudad.    

 
Secretaria Distrital de Educación, Edna Cristina Bonilla Sebá. 
 
La secretaria inicia su intervención resaltando el trabajo y el compromiso de los 
cabildantes. Agradece el trabajo coordinado que ha realizado la Veeduría con el Concejo 
de Bogotá, afirma que el diálogo es una herramienta fundamental, pero que el ejemplo 
enseña mucho más, y el acompañamiento que han tenido los cabildantes por parte del 
Concejo fortalece la democracia participativa. 
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Manifiesta que el compromiso de la Secretaría de Educación es continuar con el 
acompañamiento y la promoción de la participación donde el rol de los estudiantes es la 
transformación de la Ciudad.   
 
La secretaria señala que el acompañamiento por parte del Concejo muestra los proyectos 
de acuerdo producto del trabajo realizado; proyectos como “Yo me cuido” relacionado con 
la salud mental es muy importante y hoy los cabildantes presentaran los avances del 
proyecto.  
 
Veedor Distrital, Guillermo Rivera Flórez. 

 
El Veedor saluda a los cabildantes. Resulta el trabajo realizado por las mesas de trabajo. 
El veedor hace un reconocimiento a los cabildantes por la preocupación por el tema de 
salud mental en los jóvenes y manifiesta que como resultado de esta inquietud la Veeduría 
realizó una encuesta sobre salud mental en la ciudad y ha venido actuando en la 
búsqueda de soluciones inmediatas y publicó un informe con recomendaciones. 
 
Resalta lo expresado por un concejal relacionado con la independencia que tienen los 
cabildantes para expresarse, sin que se le indique ideologías.  

 
Presidente de la mesa de Cabildante Estudiantil, Nicolás Alfonso Ochoa. 
 
El presidente saluda a los asistentes a la sesión. Exalta el trabajo realizado por los 
compañeros cabildantes, y señala que los jóvenes le aportan a la ciudad. Manifiesta la 
satisfacción del trabajo realizado de la mano de la Veeduría Distrital, la Secretaría de 
Educación y el Concejo de Bogotá. Agradece al Concejo permitir la sesión semipresencial 
en el recinto como lo establece el Acuerdo 597 de 2015 y a la Secretaría y Veeduría por 
apoyar esta solicitud. Manifiesta que siente dolor porque no contar con la presencia de 
los 45 concejales y los cabildantes que han acompañado permanentemente este proceso, 
debido a la pandemia. 
 
Manifiesta el presidente Nicolás Alfonso, que para muchos de ellos la investidura de 
cabildantes termina hoy y hace un llamado a los cabildantes que continúan en el proceso 
para que no desfallezcan y amen el proceso de cabildantes como lo merece. Afirma que 
son una instancia de la representación escolar de Bogotá, por ello deben seguir luchando 
fervientemente por mejorar e impactar positivamente a la juventud.  
 
El presidente se dirige a los jóvenes de la ciudad para que participen y planteen ideas con 
respeto para construir una ciudad que respete todos los puntos de vista y así crecer juntos.  
 
Finalmente expresa que espera que los proyectos que presentan y que han trabajado con 
tanto esfuerzo, se conviertan en Acuerdos de la Ciudad. Agradece a los concejales que 
hicieron parte del proceso y que permitieron la asistencia al Concejo el día de hoy. 
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2. Apertura de intervenciones por comisiones.  

 
Secretario de la Mesa Directiva de Cabildantes. Santiago Baquero.  
 
El secretario explica la metodología para las intervenciones de las comisiones de trabajo 
a cargo de los voceros quienes se encuentran presentes en el Concejo y a través de la 
plataforma virtual y establece las reglas para las intervenciones como indicar el nombre 
de los concejales que acompañaron las mesas de trabajo, el no uso del chat durante la 
intervención; cada intervención se hará por espacio de 10 minutos. Posteriormente 
intervendrán los concejales y los cabildantes. 
 

3. Intervención Comisión de Educación. Informe de acompañamiento de concejales, 
avances y estado del proceso.  

 
Vocera de la Comisión Andrea Camila Gerena Suárez. Estudiante del Gimnasio militar de 
la fuerza Aérea colombiana, representa localidad de Kennedy.  La comisión lidera los 
siguientes proyectos de acuerdo: Educando para un futuro seguro; salud mental y 
maternidad y paternidad a temprana edad. Expresa que los pilares de la comisión han 
sido: El trabajo en equipo, la responsabilidad, el compromiso, el amor al cabildo y a la 
ciudad, incentivo para proponer soluciones frente a las problemáticas de la ciudad. 
 

- Angélica Barón, estudiante del colegio Rosario Santo Domingo, representa 
localidad de Chapinero. Explica a través de diapositivas el proyecto Educando 
para un futuro seguro. Menciona que contaron con el acompañamiento de los 
concejales: Julián Rodríguez Sastoque, Jorge Colmenares, Sara Castellanos, 
Marisol Gómez, Diego Laserna, Martin Rivera y Diego Cancino.    
 

- Santiago Álvarez, Cabildante. Hace la presentación del proyecto de salud 
mental. Concejales que acompañaron el proceso de construcción del proyecto. 
Rubén Torrado, Jorge Colmenares, Diana Marcela Diago, Julián Sastoque, 
Martin Rivera y Gloria Díaz. 

 
- Juanita Tarazona. Cabildante. Expone el proyecto de Acuerdo maternidad y 

paternidad a temprana edad. Concejales que acompañaron el proyecto: Yefer 
Yesid Vega, Diego Guillermo Laserna, Sara Jimena Castellanos, Heidy Lorena 
Sánchez, Jorge Luis Colmenares, Marco Fidel Acosta y Celio Nieves. 

 
4. Intervención Comisión de Ambiente. Informe de acompañamiento de concejales, 

avances y estado del proceso.  
 
Vocero Comisión de Ambiente. Dilan Neira. Agradece el acompañamiento de los 
concejales y sus equipos de trabajo. María Fernanda Rojas, Ati Quigua Izquierdo, Andrea 
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Padilla Villarraga, Susana Muhamad, Andrés Forero Molina, Humberto Amín, Carlos 
Fernando Galán. Continúa con la presentación y explicación del Proyecto de Acuerdo de 
protección del páramo de Sumapaz.  
 

- Laura Alarcón, cabildante. Estudiante del colegio San Ricardo Pampuri. Lidera el 
proyecto por medio del cual se incentiva el uso de la bicicleta como medio de 
transporte en las empresas, buscando reducir la contaminación atmosférica. 
Procede a explicar el proyecto.  
 

- Daniela Valentina Hernández Duarte, cabildante. Estudiante del Instituto… 
localidad Puente Aranda. Continúa con la exposición del proyecto de acuerdo 
relacionado con incentivar el uso de la bicicleta como medio de transporte para 
que las empresas apoyen su implementación.  
 

5. Intervención Comisión de Integración Social. Informe de acompañamiento de 
concejales, avances y estado del proceso.  

 
Vocera y presidenta Comisión de Integración Social. Lina Mariana Pacheco.  
Manifiesta total rechazo por los hechos de violencia ocurridos en días anteriores con 
el asesinato de Juliana, la mujer transgénero, en representación de la juventud. Rinde 
informe de la gestión desarrollada en el este proceso. Agradece el acompañamiento 
de la gran mayoría de los concejales que desde un inicio los apoyaron con paciencia 
y empatía por los proyectos. Convirtiéndose en los mentores de jóvenes líderes para 
aportar para la construcción de la ciudad, esperan seguir contando con su apoyo.  
Expone los motivos de la presentación del proyecto sobre personas en situación de 
discapacidad. Resalta que se debe propender por la formación ciudadana para 
relacionarse con las personas en condición de discapacidad.    
 

- Juan Esteban Perdomo. Cabildante. Presenta el trabajo realizado por la 
comisión de integración en dos temas fundamentales 1. Niños y niñas 
habitantes de calle y 2. Animales de naturaleza doméstica, habitantes de 
calle. Expone los motivos para presentar el proyecto que abarque los dos 
sectores.  

 
 

6. Intervención Comisión Cultura, Recreación y Deporte de Informe de 
acompañamiento de concejales, avances y estado del proceso. 

 
Vocera Daniela Garzón, comisión cultura, recreación y deporte. Menciona a los concejales 
que los acompañaron en el proceso de construcción de proyectos. Oscar Jaime Ramírez, 
Carlos Alberto Carrillo Arenas, Rolando Alberto Gonzales, Marisol Gómez Name Y 
Espinosa, igualmente reconoce el acompañamiento de los equipos de trabajo de los 
concejales. 
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- Karen Ramírez, Cabildante. Localidad San Cristóbal, estudiante el colegio 

Nuestra Señora del Pilar. Presenta y expone el tema escogido como proyecto 
de Cultura Ciudadana, relacionada con la inclusión de una cátedra de cultura 
ciudadana.  

 
  
- María Paula Ñustes. Cabildante. Localidad de Kennedy. Estudiante del 

Colegio Superior Americano. Presenta la iniciativa desarrollada durante este 
tiempo. Expresa los compromisos adquiridos con las entidades de cultura y 
recreación para el logro de los objetivos. Afirma que la iniciativa de presentar 
el proyecto es de competencia de la Administración y solicita 
acompañamiento del Concejo para radicar el proyecto.  
 

- Daniela Garzón, cabildante. Presenta el proyecto Arte y Recreación y expone 
los motivos y explica el proceso realizado con las entidades del distrito, para 
que el Concejo apoye esta iniciativa. Igualmente relaciona los compromisos 
adquiridos por parte de la administración. Expresa que las expectativas se 
cumplieron.  

 
9. Intervenciones de los concejales voceros de bancadas  

 
Vocero bancada Alianza Verde. Concejal Julián David Rodríguez Sastoque. Expresa 
que la bancada de Alianza Verde está muy agradecida por el trabajo realizado con el 
acompañamiento de la Veeduría y la Secretaría de Educación. Felicita el trabajo plural 
presentado con la diversidad de temas. Exalta la preocupación de los jóvenes en temas 
de salud, mejor calidad en la educación, ambiente y el ejercicio activo de su ciudadanía. 
Invita a los cabildantes a seguir los proyectos que presenta la bancada. Reconoce el 
trabajo realizado en el tema de integración social. 
 
Vocero bancada Bogotá para la gente. Concejal Marisol Gómez Giraldo. Destaca el 
trabajo de los jóvenes de la comisión de educación, señala que es el proyecto es de 
iniciativa de la administración, pero lo han trabajado para presentarlo y destaca la labor 
de Daniela Garzón y Paula Ñustes. Resalta el trabajo realizado por los cabildantes en el 
diagnóstico que tienen de la ciudad, y que los concejales guiaron sobre la construcción 
del proyecto de acuerdo. Agradece la oportunidad de trabajo. 
 
Vocero bancada partido Liberal. Concejal Álvaro Acevedo Leguizamón. Señala que este 
ejercicio es un ejemplo para el país y manifiesta que esta es una oportunidad para 
fortalecer la participación de los jóvenes porque en épocas anteriores estos espacios eran 
vedados para ellos. Afirma que cuentan con el partido liberal para apoyar las iniciativas  
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Vocero bancada partido conservador, Concejal Nelson Cubides Salazar. Expresa que 
según la teoría de Goethe el mejor gobierno es el que enseña a gobernarse a sí mismo y 
que este ejercicio de Cabildante estudiantil, permite que los jóvenes tengan esta 
oportunidad para desarrollarse, para tomar decisiones en la democracia y su propio 
destino, afirma que por esta razón el partido Conservador acompañar esta tarea. 
Manifiesta que a los jóvenes sí les gusta participar y genera cambios a nivel territorial, 
nacional e internacional. El concejal hace un reconocimiento a los cabildantes por la tarea 
que están realizando.  
 
Vocero bancada Coalición Colombia Humana UP.  Concejal Susana Muhamad 
González. Resalta la empatía que tienen los proyectos de Acuerdo trabajados por los 
cabildantes. Hace un reconocimiento a los cabildantes que se pronunciaron en contra del 
asesinato de Adriana Giraldo, porque muestra la sensibilidad de no dejar pasar la injusticia 
y hace parte de un ejercicio democrático. Manifiesta el apoyo de la bancada a los 
proyectos de Acuerdo. Comenta que durante el proceso del proyecto de efecto 
invernadero se presentaron discrepancias y considera importante que se haya presentado 
la situación porque de esto se trata de llegar a un acuerdo entre diferentes. Llama a la 
reflexión a la Secretaría de Educación para recoger el resultado que son los proyectos de 
acuerdo, pero también el proceso y verificar qué aprendemos en el proceso democrático 
y el manejo de las emociones.  
 
La vocera de la bancada Cambio Radical Concejal Adriana Carolina Arbeláez Giraldo. 
Resalta la importancia de la participación de los cabildantes en el escenario del Concejo 
de Bogotá para expresar sus inquietudes. Afirma que ha sido un proceso de 10 años en 
los que los estudiantes han logrado un reconocimiento y exalta el manifiesto estudiantil. 
Comenta la concejala que desde temprana edad también hizo parte grupos de debate, 
para realizar críticas constructivas a las administraciones locales de la ciudad de origen, 
considera importante que la voz de los jóvenes se escuche en el recinto del Concejo. La 
concejala hace un reconocimiento a Lina Pacheco quien trabajo en la comisión de 
integración social, considera que el proceso para mejorar las condiciones de locomoción 
de las personas con discapacidad en la ciudad es muy importante e invita para que el 
Concejo lo respalde. 
 
El vocero de la Bancada del Polo Democrático Alternativo concejal Manuel José 
Sarmiento Arguello: El concejal felicita a los cabildantes por la ardua tarea para sacar 
adelante las iniciativas que han presentado. Resalta los siguientes puntos: 

 El Concejo de la ciudad tiene limitaciones legales para implementar políticas 

públicas porque no cuenta con herramientas para aprobar iniciativas que incluyan 

temas de impacto fiscal, para lo cual es necesario que el alcalde lo autorice. Llama 

a la reflexión de esta limitación institucional de la democracia para la primera 

autoridad política administrativa. 

 Reitera la importancia de la participación de la juventud en los procesos de 

transformación de la sociedad. Argumenta que la independencia del país fue 
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gracias a la formación de los jóvenes por parte de José celestino Mutis. Llama a 

la atención a los jóvenes para que tengan en cuenta que para conquistar la 

transformación se debe hacer de manera colectiva y les pide que no le tengan 

miedo a la movilización porque es el motor del progreso de la humanidad. 

 Hace un reconocimiento a cada uno de los proyectos presentados afirma que los 

temas son relevantes y manifiesta que su equipo de trabajo está a disposición para 

continuar el trabajo. 

 Manifiesta el apoyo de la bancada a los proyectos.  

Vocero bancada Partido Político MIRA. Concejal Fabián Andrés Puentes Sierra. El 
concejal saluda a los cabildantes, señala que es un ejercicio muy importante, que observa 
la pasión de los cabildantes con el trabajo realizado, considera relevante reconocerlo y 
promoverlo. Destaca que: 

 El movimiento MIRA reconoce el desempeño de los cabildantes y el interés que 

han mostrado por mejorar las condiciones de su comunidad y el reto de participar 

en el Concejo de la ciudad. 

 Asegura que MIRA trabaja por el desarrollo integral de los jóvenes para que logren 

mejor calidad de vida tanto personal como profesional, buscando que los jóvenes 

tengan mayor oportunidad de una educación de calidad. 

 Responde por los compromisos adquiridos en la primera sesión, resalta el trabajo 

que el partido ha realizado para mejorar las condiciones que le debe ofrecer el 

país y la ciudad a los jóvenes en temas laborales y educativos y la participación 

democrática y participativa 

El vocero de la bancada Colombia Justa y Libres. Concejal Emel Rojas Castillo. Señala 
que este es un escenario muy importante para los jóvenes. Afirma que la bancada tiene 
clara la importancia de los jóvenes y tiene un grupo de jóvenes que participa activamente 
de acuerdo a sus visiones e intereses. Resalta que: 

 El empoderamiento de la juventud, gracias a los viejos que creen en los jóvenes 

 Anima a los cabildantes a desarrollar un proyecto de vida no solo para la juventud 

sino con proyección a futuro.  

 Resalta que la era de la tecnología les pertenece a los jóvenes y es un reto.  

 Asegura que cualquier espacio de participación los jóvenes lo temen asumir, como 

ejemplo pertenecer a la junta de acción comunal o al consejo de administración 

de donde viven.  

 Reitera que la bancada de Colombia Justa y Libres apoya a los jóvenes 

La vocera de la bancada Movimiento Alternativo Indígena Y Social – MAIS. Concejal Ati 
Quigua Izquierdo interviene. La concejala llama la atención de la Administración para 
que maternice el futuro, considera que las propuestas que radican los cabildantes son 
muy importantes. Destaca: 
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 El liderazgo de Dylan Neira coordinador de la comisión ambiental con quien los 

miembros de las UAN trabajaron el tema del agua y el páramo de Sumapaz, 

proyectos fundamentales para la Ciudad. 

 Afirma que la bancada de MAIS apoyará este proyecto. 

 Manifiesta sobre deber ético es estar al lado del ambiente y de la dignidad 

humana. 

 Invita a los cabildantes a conocer la historia.  

 Lamenta que en el marco del día de los DDHH jóvenes hayan fallecidos.  

 Invita a los cabildantes a participar y nutrir la comisión de la juventud, que ella 

coordina en el Concejo.   

Se aprueba la sesión permanente con 25 votos siendo las 2:57 p.m. 
 
La vocera de la bancada del Partido Conservador concejal Gloria Elsy Díaz Martínez, 
resalta la participación de los cabildantes como ciudadanos del país y jóvenes que 
representan la renovación y que manifiestan el deseo de tener un mejor país y ciudad. La 
concejal destaca que.  

 Este ejercicio es el fiel reflejo de la democracia porque se están formando para 

que en un futuro cercano sean los concejales de la ciudad. 

 Reconoce que fueron los cabildantes quienes adelantaron la iniciativa de trabajar 

por la salud mental de la comunidad educativa. 

 Extiende una invitación para que los cabildantes puedan sumarse a labor que 

viene realizando desde la subcomisión de vigilancia de salud mental en el Distrito. 

La vocera de la bancada de Centro Democrático, concejal Diana Marcela Diago 
Guáqueta reconoce el trabajo que han hecho los cabildantes. Destaca que: 

 Para el Centro Democrático es muy importante entender las realidades de todos 

los actores de la política y los cabildantes son actores.  

 Hace un llamado a la construcción colectiva para el progreso del país y la ciudad, 

porque todos los temas son importantes. 

 Considera que este ejercicio ha permitido aprender a las dos partes. 

 Manifiesta que la bancada del Centro Democrático está dispuesta a apoyar a los 

cabildantes cuando lo consideren siempre para construir en colectivo. 

10. Intervención de los (las) cabildantes estudiantiles.  
 

El Cabildante estudiantil Nicolás Guerra, miembro de la Comisión de Integración Social 
presenta saludo a los asistentes a la sesión en el cabildo distrital. 
 
El Estudiante del colegio Abraham Lincoln de la localidad de Suba saluda a los asistentes 
a la sesión y extiende un agradecimiento a los miembros de la Mesa Directiva del Concejo 
y de Cabildantes y a las entidades involucradas en el proceso. Manifiesta que se siente 
orgulloso de ser cabildante porque le ha permitido participar de los mecanismos que 
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ofrece la constitución. Se siente comprometido con el futuro. Manifiesta que los 
cabildantes quedan con expectativa de ver materializados los proyectos que hoy han 
presentado para el beneficio de la ciudad y que desde ya ellos generen cambios.  
 
El Cabildante Kevin Alexis Guzmán, miembro comisión de Integración Social. Manifiesta 
sus agradecimientos al Concejo de Bogotá por abrir este espacio y a la Secretaría de 
Educación por el acompañamiento en el proceso, considera que se ha realizado un gran 
trabajo y se ha fortalecido el proceso. Agradece también al presidente de los Cabildantes. 
Reitera la importancia de todos los proyectos elaborados y reconoce el compromiso y 
responsabilidad de los jóvenes para el progreso de la ciudad.  Resalta especialmente el 
proyecto para las personas con discapacidad.  
 
El presidente de Cabildantes estudiantiles Nicolás Alfonso, agradece al cabildante sus 
palabras y resalta el compromiso toda vez que se observa la atención prestada en la 
sesión y el cumplimiento en el uso del tiempo.  
 
La cabildante Kelly Tatiana Cuervo, miembro comisión de Integración Social. 
Representa la localidad de Engativá. Estudiante del colegio Tomás Cipriano de Mosquera. 
Saluda a los presentes en la sesión. Manifiesta que es un honor participar en la sesión 
Plenaria. Reitera la importancia del proyecto sobre accesibilidad universal a través del 
proyecto mediante el cual se pretende la inclusión no solo de las personas con alguna 
discapacidad física sino también mental y cognitiva para garantizar una vida digna.  
 
La cabildante Mariana Guzmán, miembro comisión de integración social, extiende un 
gran abrazo de agradecimiento a todos los miembros del equipo de esta comisión por el 
esfuerzo y apoyo al trabajo realizado. 
 
La cabildante comisión de cultura, recreación y deporte, Daniela Garzón. Agradece a los 
concejales que realizaron el acompañamiento a esta comisión y las entidades que los 
apoyaron. Resalta la importancia del proyecto enfocado en el arte. Resalta que este 
proyecto es muy importante para que la juventud no se quede estancada en la educación 
del arte, igualmente con el tema del deporte.   Manifiesta que se ha cumplido con el 
objetivo de fomentar el arte en la ciudad. Agradece a la Veeduría Distrital por el 
acompañamiento en todo el proceso.  
 
La cabildante comisión de Medio Ambiente, Laura Alarcón agradece a los concejales y 
sus equipos de trabajo que colaboraron en la construcción del proyecto, manifiesta que 
especialmente a la concejal María Fernanda Rojas que se ha convirtió en la madrina del 
proyecto. Expresa que es importante que los proyectos no se queden en letras, sino que 
se materialicen. Destaca del apoyo de los abogados de los equipos de trabajo de los 
concejales porque aprendieron mucho.  Finalmente expresa que como estudiante de 
último año escolar ha sido importante que le hayan brindado estos espacios de 
participación. Manifiesta que efectivamente hubo un mal entendido con el asesor de la 
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concejala María Victoria Vargas, pero que como ella lo expresó todo el apoyo es 
importante y le agradece lo manifestado por la concejala en su intervención.  
 
La cabildante comisión de medio ambiente Daniela Hernández, agradece a la concejala 
MAFE por el apoyo en los proyectos y a todos los concejales por el apoyo en todos los 
proyectos y temas. Solicita la materialización de los proyectos.  
 
La cabildante Dylan Neira agradece a las compañeras que se esforzaron por sacar 
adelante estos proyectos, resalta el trabajo de Laura Alarcón por su desempeño, 
agradece también al presidente Nicolás Alfonso. Reitera su agradecimiento a la concejala 
María Fernanda Rojas. Reitera el impase con el asesor de la concejala María Victoria 
Vargas, le agradece a la concejala que quiera aclarar el tema.  Asegura que no es 
importante la ideología, sino que los proyectos sean aprobados y reitera esta solicitud a 
los concejales. 
 
La cabildante miembro comisión de Educación María Alejandra Hernández, estudiante 
del colegio María Auxiliadora, plaza central de Bogotá. Saluda a los asistentes a la 
Plenaria. Está comprometida con el proyecto Educando para un futuro seguro. Señala 
que es muy importante que más personas puedan tener acceso a los concejales. Invita a 
los concejales a hacerse más visibles en la comunidad educativa. 
 
El cabildante Nicolás Parra, de la Comisión de Educación, estudiante del colegio Marco 
Fidel Suárez de la localidad de Tunjuelito, rechaza toda la violencia que se viene 
desarrollando contra la juventud colombiana. Exalta y agradece el acompañamiento de 
los concejales y las entidades del distrito preocupadas por la salud mental de los jóvenes.  
Agradece todo el proceso de aprendizaje que entre todos han construido.  
 
El cabildante Andrei Cruz, de la comisión de Educación, localidad de Fontibón, pertenece 
al grupo de atención y prevención de la maternidad y paternidad temprana y el embarazo 
subsiguiente. Agradece la asesoría y acompañamiento de los concejales y sus equipos. 
Destaca que el proyecto nació a raíz de las situaciones que se han presentado en los 
colegios. Resalta que el compartir esta experiencia con los concejales y sus asesores ha 
sido muy gratificante.   
 
La cabildante Camila Andrea Jerena Suárez, señala que no solo le resta agradecer a la 
Veeduría, a la Secretaria de Educación y a todos concejales por su apoyo y por 
escucharlos. Manifiesta especial agradecimiento al concejal Julián Rodríguez y sus 
asesores por su acompañamiento. Reitera la solicitud a los concejales que aprueben sus 
proyectos. 
 
11. CONCLUSIONES, EVALUACIÓN, CUMPLIMIENTO DE REQUISITOS Y CIERRE.  
 
Intervención de la Mesa Distrital de Cabildantes 
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La segunda vicepresidenta María Paula Ñustes Galeano, manifiesta que es un honor  
dirigirse al Concejo. Exalta el trabajo realizado por la Comisión de Cultura, Recreación y 
Deporte. Señala que el proyecto no solo beneficia al deporte y a los deportistas sino 
también a las escuelas y clubes afectados por la crisis de salud que se está viviendo.   
  
Manifiesta que ha sido una sesión fructífera donde han presentado sus iniciativas y 
además han reflejado el compromiso, la dedicación y el amor por esta Ciudad, con ganas 
de cambiar la sociedad. Considera que el liderazgo es una herramienta fundamental para 
este trabajo y felicita a todos los cabildantes por el trabajo realizado y a los concejales por 
brindar este espacio para escuchar a la juventud. Finalmente expresa su agradecimiento 
y admiración por el trabajo desarrollado por la Secretaría de Educación y la Veeduría para 
llevar a cabo este proceso. 
 
El secretario de la Mesa Distrital de Cabildantes, Santiago Baquero Rey manifiesta que 
habla como cabildante y en representación de los Cabildantes de la Mesa Distrital. Llama 
a la reflexión de la importancia de estos espacios para la política juvenil, para que, así 
como se les da importancia a los consejos de juventud también se le dé la importancia a 
la comunidad escolar porque trascienden a ellos todos los temas de ciudad y de país.  
 
El presidente de la Mesa Distrital de Cabildantes Nicolás Alfonso. Agradece la 
permanencia de los concejales en la sesión, considera que es una muestra verdadera de 
interés por la juventud. Manifiesta que se siente orgulloso de sus compañeros. Señala 
que se suma a la solicitud para que el Concejo le dé celeridad al estudio de estos 
proyectos. Agradece al Concejo, a la Veeduría y a la Secretaría de Educación por este 
día. 
 
Afirma que el proceso de la Mesa de Cabildante Estudiantil es la confirmación de que los 
jóvenes son el presente y el futuro. 
 
Manifiesta que se siente nostálgico porque se acaban dos años de arduo trabajo como 
Cabildante. Les pide a los compañeros que continúan con el proceso que continúen 
defendiendo estos espacios y no permitan que nadie coarte sus ideas e iniciativas para 
mejorar la ciudad. Agradece a todas las personas que han hecho posible este proceso. 
 
El presidente señala que es claro que reciben de los viejos la experiencia, pero deja claro 
que los jóvenes tienen actitud y capacidades para participar en estos escenarios. 
 
Finalmente expresa sus agradecimientos a toda la familia de la Mesa Directiva de 
Cabildantes, Veeduría y Secretaría de Educación por todo este proceso.  
 
El Presidente de Cabildantes se despide y entrega oficialmente la sesión Plenaria al 
presidente del Concejo, concejal Carlos Fernando Galán Pachón.  
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El presidente del Concejo agradece a los cabildantes por la sesión. Manifiesta que lo que 
continúa es que los concejales presenten las iniciativas para que se tramiten en las 
sesiones ordinarias del mes de noviembre.  
 
El presidente reitera que estos procesos son pedagógicos porque permiten experimentar 
que no siempre se obtienen resultados, da como ejemplo la intervención de la concejala 
Muhamad, pero que es importante seguir intentando, que se deben generar espacios de 
diálogo, de trabajo colectivo. Manifiesta que es una debilidad de los líderes políticos y que 
el país necesita tener líderes con capacidad de escucha a través del diálogo. Un político 
que cambia de posición ante argumentos y evidencias es un político que puede llegar a 
dar soluciones.  
 
Manifiesta el presidente que este proceso ha evolucionado porque ahora permite obtener 
resultados concretos.  Felicita por el trabajo, el compromiso por el trabajo público. 
 
5. COMUNICACIONES Y VARIOS 
 
El Secretario General (e) informa que no hay comunicaciones radicadas en la mesa de la 
Secretaría.  
 
El presidente levanta la sesión. El secretario informa que siendo las 2:02 p.m., se levanta 
la sesión. 
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